
HOMÉLIE 

Poser une question sur la vie de quelqu’un, c’est poser une question sur sa 
propre vie. Du fond de sa prison, Jean-Baptiste envoie des messagers vers           
Jésus et pose la question de son propre ministère.  Ne se serait-il pas trompé ? 
Jésus est-il bien le Messie annoncé ? Question qui n’est pas étrangère à nos 
questions et à nos doutes ? Les nôtres et ceux que nous entendons autour de 
nous, même en famille…  Saurons-nous entrer en dialogue avec Jésus-Christ 
et reconnaitre en nous et dans nos frères la portée de sa présence? 

 

LA FOI  
Nous croyons au Dieu de Jésus-Christ. Jean annonçait un Messie qui viendrait 
pour juger et condamner. Voici que Jésus se révèle prophète accueillant, at-
tentif aux petits et aux pauvres,  refusant la gloire,  le pouvoir, les honneurs. 
Pauvre Jean-Baptiste qui se prend la tête dans son cachot, victime de                        
traditions promettant à Israël et à son Dieu la domination du monde ! Croyons
-nous à la présence de Dieu même quand il se tait et qu’il semble absent ? Ne 
sommes-nous pas, nous aussi, prisonniers de préjugés, reprochant à Dieu les 
méfaits des hommes ?  Quand le Christ nous rappelle qu’il faut prier sans 
cesse, qu’il faut demander pour recevoir . Il nous dit, ailleurs, qu’il faut croire 
que ce que nous demandons, nous l’avons déjà reçu (Marc 11, 24) N’est-ce 
pas pour nous guider vers une vie confiante avec ce Père qui, chaque jour, 
nous manifeste son amour, même si cela n’est pas évident ? La foi chrétienne 
n’est-elle pas vouloir vivre à la manière de Jésus-Christ ? 

 

L’AMOUR  
Jésus parle de Jean le Baptiste, le plus grand des prophètes ; et pourtant, le 
plus petit dans le Royaume des cieux est plus grand que lui. Étonnante parole, 
mais bien dans la ligne de toute la Révélation du Christ : Dieu est amour. A la 
suite des prophètes, Jésus apparait comme le nouveau Moïse, mais, s’il ne   
rejette ni la loi, ni les commandements, ses premières paroles sur la montagne 
sont de proclamer la charte de ce Royaume annoncé : heureux les pauvres de 
cœur, les doux, les artisans de paix, les miséricordieux. Huit paroles pour 
l’éternité. Jésus les vivra pleinement jusqu’au don de sa vie sur la croix. Dans 
la foi, prendre la suite du Christ, c’est prendre le chemin de l’amour, de la vie 
donnée par amour, dans une démarche personnelle et collective en donnant la 
priorité aux plus démunis. Prenons-nous cette route ? 

 

LA JOIE 
Jean-Baptiste est précurseur de Jésus, non par ses paroles, mais par sa vie 
même : il vivait au désert, le lieu qui permet de retrouver l’absolu de Dieu. 
Son vêtement ? des plus simples. Sa nourriture? des plus frugales. Jusqu’au 
bout de l’épreuve, il cherche, il interroge, il attend, il témoigne. Au cœur de ce 
monde, savons-nous chercher, repérer, proclamer tous les signes positifs 
d’amour, de paix, de pardon, de solidarité ? De cette manière grandiront notre 
foi et notre joie. L’Avent ne se limite pas à évoquer le passé, ni l’avenir. Le 
Christ vient toujours, il vient aujourd’hui même ; à nous de reconnaitre sa             
présence et de nous en réjouir dans la famille, dans la communauté, à travers 
ces attentions que nous avons les uns pour les autres, dans l’engagement que 
certains prennent au service d’associations pour permettre une vie de quartier 
où chacun peut être accueilli et aidé. Nous n’oublions pas de reconnaître tous 
les professionnels, particulièrement ceux de la santé, qui accomplissent leur 
travail comme service pour le bien de tous. Dans notre Eucharistie du                            
dimanche, ce jour, le Christ est présent dans notre assemblée ; nous lui                     
portons notre vie et celle de tous nos frères et sœurs avec tous ces actes de 
service, de partage et d’amour. AMEN        

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

FOYER de la PAROLE 
Vendredi  16 décembre à 20h30 

 

Quartier St JM Vianney 

Famille DUPOIRON - 06 48 45 39 85  

Quartier St Martin 

Famille DEBLED 06 23 12 00 10  

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 

DOMINICALE 

 Mercredi  14 décembre 20h30 

A St JMVianney (salle HLA ou  Ste Thérèse) 

DIMANCHE PROCHAIN 
4ème dimanche de l’Avent 

 

 

 Samedi  17 décembre 
- 18h30 à St JM Vianney  
     

Dimanche 18 décembre 
- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney 
- 11h à St Martin 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

CHAPELET 
Tous les jeudis à l’église  

St JM Vianney De 17h à 19h 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 
 

St Martin : mercredi 18h45 (adoration, 
écoute et réconciliation) et vendredi 8h 

 « Qu’Aaron dispose une flamme  dans la Tente du Rendez-vous, comme la  

prière  devant le Seigneur du soir au matin »  

PRIÈRE DES MÈRES 
Lundi 12 décembre à 20h30 

 Église St JM Vianney (à la sacristie) 

La campagne 2022 du denier de 
l’Eglise se terminera à la fin de l’année ; 
c’est la seule ressource permettant à nos 
prêtres et aux laïcs qui travaillent pour le 
diocèse de vivre dignement. Vous                            
pouvez déposer un chèque à l’accueil 
d’une de nos églises ou faire un don par 
carte bancaire sur le site  
https://donnons-catholique.bordeaux.fr/ 
Un reçu fiscal vous sera envoyé 

RÉPÉTITIONS CHORALE DE NOËL 
 

A la sacristie de St JMVianney 

Le 11 à 18h et le 18 à 17h30 

A St Martin, le 24 à 10h et à 15h30 

NOËL à ST JACQUES 
Veillée intergénérationnelle avec          

la pastorale des jeunes et                                  
les mouvements Scouts et ACE 

 

 Samedi 17 décembre15h30 
 

le port du masque est conseillé  

Veillée Réconciliation pour préparer Noël  

Mardi 13 décembre; 20h à St Martin 

Le foyer de la parole pour St Jacques se fera chez B 

et M. ARNAUD le samedi 17 décembre à 15h30 au 2 

avenue du Pontet. Soyez tous les bienvenus  



 

« Il ne peut y avoir de véritable évangélisation sans annonce explicite que                   

Jésus est le Seigneur ».  

Cette affirmation du Pape François dans la Joie de l’évangile nous rappelle ce 

que nous, vases sans valeurs, vases ébréchés, nous portons : un trésor ! Le                

trésor de la Parole de Jésus-Christ, le témoignage de sa vie, l’horizon qu’il 

ouvre à l’histoire de l’homme et de l’univers.  

Justement, lorsqu’on a interrogé les jeunes de l’aumônerie pour savoir ce qui 

leur importait le plus dans la vie de leur groupe, ils n’ont pas mis d’abord les 

copains, les chants, les repas sympas même si tout cela compte. Contre toute 

attente, ils ont dit en premier : parce qu’on apprend à connaître Jésus.  

Cela fait tout à fait penser à Pierre allant chez Corneille et s’interrogeant sur ce 

que ce dernier allait lui demander, sans doute n’envisageait-il pas du tout que 

son hôte était en attente de la parole de Dieu et de sa grâce !  

Selon une autre image très belle, biblique, nous accompagnant pendant le 

temps de l’Avent, nous sommes des vases ébréchés et l’Eglise est une tente, 

habitation précaire, tente peut-être abîmée par l’histoire, son péché, ses limites. 

Mais l’Eglise ne doit pas avoir honte d’elle-même, car sa valeur n’est pas dans 

ce qu’elle est mais dans ce qu’elle porte aux hommes : la présence de Dieu.  

Sa présence dans sa parole, dans son pardon, dans ses dons que sont les                  

sacrements : don de l’inspiration de l’amour de Dieu dans le baptême, don de 

la force qui vient du pardon pour affronter ses limites, son péché sans se                      

cacher, don de la communion dans l’eucharistie, don de la confiance dans 

l’épreuve de la maladie qu’est le sacrement des malades, don de la                              

persévérance dans l’amour qu’est le sacrement de mariage.  

Nous n’aurons jamais fini de prendre la mesure de la démesure des dons de 

Dieu qui nous ont été collectivement remis.  

Luttons contre la peur de ne pas être à la hauteur de ces dons : oui, nous ne le 

sommes pas, mais Dieu nous les a remis. Nous n’avons dès lors pas le choix 

car on ne peut pas ne pas les offrir. Offrons-les en pauvre, c’est tout.  

L’audace de la rencontre, des visitations et des semaines missionnaires                    

auxquelles Monseigneur James nous invite au terme du premier chapitre de sa 

lettre ne doit pas attendre notre initiative, mais jaillira de la conscience du                     

trésor qui nous a été remis.  
 

Bien fraternellement,  
 

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

MOT DU CURÉ 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du prophète Isaïe : Is 35, 1-6a.10 

LECTURES 

 

MESSES DEMANDÉES 
 

 

Samedi 10 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 

  Pour les défunts membres ou proches de la famille Ebanda,  Engelbert , Jo-

sepha , Martine ,  Thérèse ,  Aloys , Jean  ,Guy Roger , Corneille  
 

Dimanche 11 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 

  Pour la famille POMMIER-PEZZINO  
 

Dimanche 11 - 11h à St Martin 

  A la mémoire de Michel Hébrard   

  Messe d’action de Grâce pour Louis et Djamgo PIYANEE 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la lettre de saint Jacques : Jc 5, 7-10 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu  :  Mt 11, 2-11 

«  Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? » 

OBSÈQUES  
 
 

Jean Pierre MARTY - Josette LABARRERE - Christophe COMBRET  

 

PSAUME : Ps 145 (146), 7, 8, 9ab.10a 
 

Viens, Seigneur, et sauve-nous !  
 

1.Le Seigneur fait justice aux opprimés, 

aux affamés, il donne le pain, 

le Seigneur délie les enchaînés.  

    
2.Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, 

le Seigneur redresse les accablés, 

le Seigneur aime les justes.  

 

3.Le Seigneur protège l’étranger, 

il soutient la veuve et l’orphelin. 

D’âge en âge, le Seigneur régnera.  

PRÉSENTATION DES ENFANTS À BAPTISER (à St Martin) 

Maé LAURET et Zoé LAURENT  


